



Die Thüringer Hochfläche, im Taleland, Habsbürg und Zooierf. Hinwärts gesehen.
 Das Taleland, das sich östwärts durch Thüringen bis zur Saale hinzieht, erhält seine landschaftlichen Reize durch die herrlichen Seen, mächtigen und kulturellen Flussläufe mit ihrer dichten Bepflanzung und ihren reichen geschichtlichen Erinnerungen. Neben Wald und Heidefeld vereinigt das mittlere Saaletal, die (gelegentlich Amöden Thüringen und Sachsen, alle diese Gegenden in hohem Maße. In die thüringische Wälderlandschaft eingestreut, steht das Saaletal eng und vielfach gemauert zwischen hohen Höhen hin, die von altersherum Burgen getrennt werden, während im Süden der Thüringer Wald das Genossenschaft abdrückt. Wie viele Erinnerungen werden allein Jena und Habsbürg, die zwischen Saale und dem Gebirge liegen! Berg und Wald werden die Saale- und Saalegründe, und wie oft mag da aus früher Jugendbrunn das Bild erschallen: „An der Saale beten neben Burgen hoch und tief“.